

仙台・東北圏の最新事業用・ 投資用不動産事情2024・秋

アセットブレインズ仙台ネットワーク事務局長
(ナカリエステート常務取締役) 佐々木 正之 氏



宮城県内の24年の住宅着工総数は9月時点で1万2655件で、前年比669件増加し、このうち持ち家の確認申請件数は2785件と、前年比193件減少しましたが、貸家の同件数は6646件と581件も増加しています。仙台圏の分譲マンション市場ですが、23年の供給戸数はリー

月1日時点での都道府県地価調査では全国の全用途平均では1・4パーセント。住宅地は0・9パーセント、商業地は2・4パーセントです。それぞれ上昇しました。宮城県は全用途平均で2・2パーセント上昇と12年連続で上昇し、都道府県別の上昇率では住宅地は9位、商業地は8位となりました。仙台市内は中心部再開発構想や仙台駅周辺のオフィス需要が堅調であることを背景に商業地で7・9パーセント上昇しました。

私からは当ネットワークと提携関係にある調査会社がまとめた各種統計情報も交えて東北圏、特に仙台圏の事業用・投資用不動産市場についてお話をさせていた

功罪に着目を

けて新規に起られました。平成国全用論によると、沈静化されにとて、産業、債務感が大幅下落する。体経済がみましても、際には信用収取り、幅が綻びが悪化が困難あります。

新型コロナ禍とインフレが原因で市場が揺さぶられました。成バブル崩壊時は、全途の不動産が過熱となり、政府や日銀、世より幅広い業種で資本調達、雇用の3つに過熱が図られました。これが生まれ、資産価格の下落が継続し金融と実済の継続的な悪化を生じた。世界金融危機の際にもまた、幅広い業種で資金繰り悪化し、リファイナンス困難な状態になり経営破綻と金融ひっ迫による増加しました。資産価値の下落や資金繰り悪化はもしたが意外に早く回復

復方向に向かいました。近時に起きた新型コロナ禍・インフレは経済の過熱度としては通常のマーケットサイクルのピークの状態においては、いわば中程度の過熱感の中で発生しました。新型コロナの感染拡大で意図しない実体経済の収縮が起き、飲食やサービス業等で大幅な収入減による損益悪化に伴う借入金の増加を余儀なくされました。金融緩和策によつて資金繰りを緩やかにし資産価格への影響を小さくとどめましたが、景気後退リスクを発生させる誘因ともなりました。資産価格はむしろ上昇する傾向を見せていますが、日本の名目GDPも上がつてゐる状況ですのでバルとは言えない状態だと推察しています。

推察しています。

内外景気、地政学的問題などに因して回復の力強さには欠け、物件種別による格差が拡大している感があります。ホテルや都市型商業施設などのキャピタル收益率は、コロナ禍の影響が顕在化した21年第1四半期から低下が大きかつたのですが、インバウンド需要の高まりで急速に回復しています。リスクとリターンがはつきりして皆が行動出来るようになると競争が激しくなり、資金調達力、つまりいかに低金利で借りられるかが力爭を握つてくることになります。

インカム收益率だけに視点を移すと、金利低下や市場における物件取得競争などを背景に穏やかに低下を続け過去最低水準となっています。今後の日銀による金融政策の変更は今のところ限定的であると予想します。日銀は金利の急速な引き上げには慎重姿勢を示しているからです。一方で、用途による差異はありますが、総じてインカム收益率は安定的に推移していく、不動産のミドルリスク・ドルリターンとしての特性は堅持しているとも言えるかと思います。不動産証券化協会の調査では、日銀の

金融政策変更に伴い投
針を変更したファンデ
ーションなどまっています
ただ、近時加速して
インフラや金利上昇が
産価格に与える影響は
しておく必要がありま
す。しかし、実際には
時々の景気や金融環
境がリスクプレミアム
で動くので、金利の変
化は上昇するのが原
因です。
しかし、現在のコス
プツシユ型からデマン
ブル中心の好景気的側
面を持つたインフレに変
化、賃料上昇やイール
ドプレッジの縮小を通
じて、不動産価格の上昇につな
がりが想定されます。そ
れで、逆回転の可能性もありま
す。
最後に、日銀の政策変更な
ど留意する必要があります。

留意する必要がありま

圏以外の大都市圏や地方への投資が増加する傾向がありますが、一方で投資対象物件のポテンシャルを含めた収益力や地域特性による格差も拡大する傾向も強まります。

リートを含めたファンディングを地方創生に活用するためには、ファンド創設の意義を明確化し、出資構成や専門など運用会社の枠組みに工夫が求められます。また投資方針の確立と柔軟な修正、地元官民の協力体制の構築などが重要な要素となるでしょう。

そのためには、地元金融機関の積極的な関与、一地域内外のデベロッパーとの連携、あるいは合弁での資産運用会社の設立などの検討も必要です。「小さく生んで大きく育てる」発想を中心にして地域の基幹物件を保有する可能性を追求することで成長力や信用力を大きめに引き出します。それとともに、地域貢献の実績を持つファンデーション運用経験者の活用と人材育成、その際のノウハウの共有が地域にインベーシヨンを引き起こす期待を高めていくことでしょう。

『不動産ファンドフォーラム2024イン仙台』

地方都市における地方創生セミナー

研究会200回 記念パーティ開催

170人が研究会の長期継続祝う



『不動産ファンドフォーラム2024イン仙台』

台ネットワークは2024年で26年目を迎えた。同ネットワークが主催する「仙台アセットマネジメント研究会」の例会開催が今回で200回目となり、不動産ファンドフォーラムの開催後に記念パーティが開催された。

も力まず自然体で臨んでいく」と挨拶した。また、オーナーライスマーカー・ナカループ代表の中村信一郎ナカリエスティー代表取締役による乾杯の音頭(写真)で約170人の参加者が盛大に研究会の長期継続を祝つた。この後会場内はこれまでのフォーラムの模様や2010年の100回記念パーティのスライドなどが映され研究会の歩みを振り返った。